



# えが お

教育目標

進んで学ぶ子

思いやりのある子

笑顔はじける元気な子



真名子小HP

令和6年11月27日発行

発行者 神宮司賢一郎

## 西方ブロック学力向上推進研究公開授業

本校は、昨年度から栃木市教育委員会から指定を受け、西方小学校、西方中学校の先生方と協議しながら、学力向上推進研究に取り組んでいます。その研究成果の確認として、11月21日(木)に授業公開を実施しました。

この研究は、

「児童生徒一人一人の安心・自信・意欲を高めるための学習指導や学業指導の在り方



授業公開の様子

及びすべての児童生徒の学びやすさを目指した指導・支援の方法について研究し、その成果の普及を図ることにより、市内の小・中学校での学力向上の取組の充実に資する」ことを目的としており、この度、4年生の算数科の授業を公開しました。市教育委員会教育長様を始め教育委員会事務局の皆様や市内各小・中学校の学習指導主任の先生方を中心に40名以上の方に来校いただきました。

本校の研究主題は「対話を重視した『考えたくなる』授業づくり」です。児童が「考えたい」、「解決したい」と思うような授業を工夫したり友達との対話が自然に生まれるような安心感のある学級づくりを行ったりして取り組んできました。公開授業では、どの児童もグラフや表をもとに課題解決に向けた考えを持ち、友達と伝え合い、考えを深めることができました。

本研究で得た知見を基に、今後の本校教育活動をさらに充実・発展させていきたいと思えます。

## 4年生 校外学習(日光方面)

10月25日(金)、社会科学習として日光方面へ校外学習に行きました。

世界に誇る栃木県の歴史的建造物に触れることで、郷土についての知識を深めることができました。また、集団行動を行うためのきまりや見学のマナー、挨拶もしっかりでき、実りある校外学習となりました。



日光東照宮



二荒山神社

## 「己書(おのれしょ)」体験

10月28日(月)と29日(火)に、外部講師の方をお招きして「己書」の体験学習を行い、作品を制作しました。



「己書」とは、「自分だけの書」という意味で、何事にもとらわれず心のままに自由に描く、筆ペンひとつで自分の世界観を表現するものだそうです。



1～3年生は「ありがとう」、4～6年生は「感謝」という文字にそれぞれの学年の数の花を描いた作品を制作しました。日頃お世話になっている御家族の方や地域の方に対し、文字と絵に思いを詰めた、この世に一つしかない素敵な作品が仕上がりました。

これらの作品は、第13回栃木市西方文化祭に展示していただきました。



西方文化祭での展示の様子



## 1, 2年生 校外学習(とちのきファミリーランド)

10月30日(水)、生活科学習として1, 2年生で、とちのきファミリーランドへ行きました。

グループごとにどんな乗り物に乗るか計画し実施した校外学習になります。当日は、2年生がリーダーシップを発揮しながら、班の友達と協力して活動することができました。ルールやマナーもしっかり守り、楽しい思い出をつくることができました。



## 3, 4年生 こども山車まつり

11月1日(金)、とちぎ秋まつりの一環として開催された「こども山車まつり」に3, 4年生が参加しました。「こども山車まつり」は伝統を体験してもらい次世代に継承することを目的に実施されています。

本校の児童は、泉町の諫鼓鶏の山車を引きました。思っていた以上に軽く引くことができたようです。泉町以外にも多くの山車が出ており、その迫力に圧倒されていました。栃木市の伝統的な文化に触れることができたお祭りでした。



## 3年生 校外学習

### (栃木消防署都賀分署・ヤオハン栗野店)

11月6日(水)、社会科学習として、栃木消防署都賀分署さんとヤオハン栗野店さんを見学させていただき、施設や設備の工夫、働く人たちの仕事や働きについて調べてきました。

まず訪れたのが、栃木消防署都賀分署さんです。救急車、消防車を見学させていただいたり消防服を試着させていただいたりして、楽しく学ぶことができました。次に、ヤオハン栗野店さんを見学させていただきました。働く人たちの

仕事の工夫や努力について学びました。バックヤードを見学させていただいた後、買い物体験をしました。栃木消防署都賀分署の皆さん、ヤオハン栗野店の皆さん、ありがとうございました。



栃木消防署都賀分署



ヤオハンアイム栗野店

## 6年生 校外学習(国会議事堂・上野公園 他)

11月7日(木)、社会科学習として東京方面へ校外学習に行きました。

まず、訪れたのが国会議事堂です。国会内は大理石で作られた階段や長い廊下を歩いて見学しました。天皇陛下が国会議事堂にお着きになった時に入られる「御休所」、中央玄関のある「中央広間」、そして、衆議院本会議場を見学しました。

次に、上野公園を訪れました。ここでは、西郷隆盛像を見学し、東京国立博物館に向かいました。持参したお弁当を食べた後、みんなで本館内の展示物を見学しました。子ども達は数々の展示品に興味を持ち真剣に学んでいました。帰りの電車まで時間に余裕ができたので、浅草の街も散策することができました。

6年生にとっては小学校最後の校外学習になりました。天候にも恵まれ、歴史や文化、我が国の政治の中心を感じることができた校外学習になりました。



国会議事堂



上野公園



浅草雷門



浅草 吾妻橋

